

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:34

PAG - 1 -

Viernes 17 de Junio de 2005



Miles de nicas en marcha contra pacto Ortega-Alemán

+Amplio descontento con dirigentes políticos y gobierno de Bolaños Secretario de OEA inició gestión por diálogo entre Gobierno y Congreso

Decenas de miles de nicaragüenses marcharon ayer en la capital, en una inédita movilización de respaldo a la democracia ante la grave crisis provocada desde el Congreso por un pacto entre los expresidentes Daniel Ortega y Arnoldo Alemán.

En la demostración de fuerza popular, que según sus organizadores convocó en Managua a unas 130.000 personas, el Gobierno de Enrique Bolaños obtuvo apoyo de algunos sectores pero también fue objeto de rechazo por otros que le calificaron de "inepto".

La movilización se produjo en momentos que el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, iniciaba una visita al país en busca de una salida a la crisis institucional y política.

"Confiamos en la voluntad de diálogo y madurez del pueblo nicaragüense" para resolver la crisis, manifestó Insulza, quien arribó ayer al frente de una misión de alto nivel de la OEA.

Tras reunirse con la directiva del Congreso en la sede de ese organismo, Insulza abandonó el edificio rápidamente y no quiso dar declaraciones.

La misión se reunió primero con Bolaños, quien abogó por un diálogo nacional "verdadero en estricto apego a la independencia entre los Poderes del Estado

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:34

PAG - 2 -



Insulza inicia misión de verificación en Nicaragua

El secretario general de la OEA, Miguel Insulza, se reunió ayer con los principales actores políticos nicaragüenses.

En su primer día de trabajo en Nicaragua, el secretario general de la Organización de Estados Americanos, Miguel Insulza, se reunió con el presidente Enrique Bolaños, el canciller Norman Caldera y el ministro de la Presidencia, Ernesto Leal. Ellos le expusieron lo que consideran “la verdadera amenaza al Gobierno nicaragüense”, según lo calificó Bolaños: “la pobreza que no permite que este país avance”.

El Gabinete de Gobierno habló sobre las reformas constitucionales que le quitan soberanía al Ejecutivo, a lo que Insulza señaló que “es importante que la comisión contribuya a encontrar un diálogo nacional amplio, con el estricto apego al principio de independencia con los poderes del Estado”.

Cita molesta

Insulza se reunió a última hora de la tarde con la directiva de la Asamblea Legislativa nicaragüense para analizar la crisis entre ese órgano y el Ejecutivo, y se retiró molesto y sin hablar con la prensa. Insulza abandonó el edificio rápidamente y no quiso dar declaraciones a los periodistas que lo aguardaban.

El encuentro se realizó en la sede del parlamento en Managua, donde Insulza junto a embajadores y funcionarios que integran la misión de la OEA se encontró con los legisladores. La reunión duró una hora, y fue presidida por el sandinista René Núñez.

Sobre destitución

Insulza también se había entrevistado más temprano con los magistrados de la Corte Suprema de Justicia, quienes argumentaron la legalidad de las reformas constitucionales ratificadas este año, que reducen drásticamente las facultades del presidente de la República.

En otra reunión con el Consejo Supremo Electoral (CSE), su presidente, el liberal Roberto Rivas, indicó a Insulza que el Gobierno ha querido obstaculizar su presupuesto y su proceso democrático.

“Los conflictos entre los poderes del Estado deben ser resueltos en la Corte Suprema de Justicia y no en cortes internacionales”, señaló Rivas al preguntársele por el cuestionamiento a las reformas constitucionales vigentes contra el Gobierno.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:34

PAG - 3 -

Rivas enfatizó que a Insulza le expusieron el cheque que Bolaños no quiso reportar en 2001, en el que se supone que el ahora presidente no reportó en totalidad los fondos que recibió en su campaña política.

Insulza se reunió también con los líderes del PLC, los diputados María Dolores Alemán y Noel Ramírez, con quienes discutió sobre la posibilidad de reiniciar el diálogo con el presidente Bolaños, roto desde la elección de varios funcionarios públicos la semana anterior, que desencadenó en violentas protestas.

Bolaños quiere misión permanente de OEA

Los opositores sandinistas y liberales han declarado que la misión de la OEA será injerencista si les pide reformar la Constitución de Nicaragua.

El Gobierno de Nicaragua considera la posibilidad de que la Organización de Estados Americanos (OEA) establezca en Nicaragua una comisión permanente de observación para vigilar la situación que atraviesa ese país.

El presidente Enrique Bolaños se negó a afirmar o negar una posterior presencia de la OEA en su país. "Nadie se está quedando, nadie se está yendo", indicó el mandatario. Agregó que es demasiado pronto para determinar esta comisión, pero que "está abierto a todas las posibilidades".

El ministro del Recursos Naturales y del Ambiente, Arturo Harding, fue más claro y dijo que "él (Insulza) puede dejar una misión de buena voluntad tratando de encontrar soluciones que están en los nicaragüenses".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua